

Capitanes

(17-01-2023).- Pedro Casas Alatriste...

Es el nuevo vicepresidente ejecutivo y director general de la American Chamber of Commerce of Mexico (AmCham), que está enfocada en aprovechar el nearshoring para una mayor promoción de la inversión entre México y Estados Unidos, al tiempo que se destacan reclamos comerciales de parte del vecino del norte.

Carga al AIFA

Todo indica que esta semana se publicará en el Diario Oficial de la Federación un decreto que obligue a mudar la carga aérea del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Las empresas que operan en el aeropuerto capitalino como Estafeta, que dirige Ingo Babrikowski y Mas, a cargo de Luis Sierra, entre otros, se verían afectadas ante la decisión del Gobierno federal, dado que solo tendrían 90 días para acatar la medida.

Especialistas en la industria han señalado que trasladar las operaciones de carga aérea del AICM al AIFA generará mayores costos, no abonará a descongestionar el AICM y afectará a la industria.

Lo anterior porque aún no están concluidas las obras que conectan vías terrestres con el AIFA, uno de ellos Camino a Tonanitla, tramo carretero de 14.2 kilómetros que quedará terminado hasta mayo.

En 2022, en el aeropuerto capitalino se movilizaron 570 mil toneladas de carga, un crecimiento de 6 por ciento respecto a lo que se movió en 2019, previo a la pandemia.

Apenas el 8 de diciembre pasado, la Agencia Federal de Aviación Civil informó que entregó la primera concesión de carga en el AIFA a la empresa mexicana TM Aerolíneas, comercialmente conocida como Awesome Cargo.

Dolores de cabeza

El problema que enfrenta Advent International con Servicios Funerarios GG por la operación de compra-venta de Gayosso le está generando dolores de cabeza a los inversionistas del fondo.

En mayo del año pasado el fondo que en México lidera Ariel Blumenkranc acordó vender la farmacéutica Grupo Somar a la colombiana Procaps, que dirige Rubén Minski.

Sin embargo, en el acuerdo no se consideró la demanda de la empresa funeraria a Advent International, pues al momento de la compra de Gayosso ocultó deuda por más de 2 mil 600 millones de pesos, en su mayoría por paquetes funerarios vendidos previamente.

Como resultado de la demanda, un juez determinó congelar los activos de empresas en las que Advent tiene inversiones. Esto incluye a Somar, por lo que la operación de compra-venta se detuvo y finalmente se canceló a principios de este año.

Otras empresas afectadas por el orden judicial son la agroquímica Viakem, el fondo de pensiones InverCap y Banca Mifel, esta última la que busca hacerse de Banamex.

Aunque el embargo no afecta las operaciones de ninguna de las empresas, podría jugar en contra del grupo que encabeza Daniel Becker para adquirir el negocio de banca minorista de Citi en México.

Aplazan huelga

El estallamiento de una huelga en Nacional Monte de Piedad que estaba previsto para el 20 de enero se cambió para el 10 de febrero debido a que la institución y el sindicato siguen negociando, con intermediación de la Secretaría del Trabajo, encabezada por Luisa Alcalde.

Es difícil el acercamiento de las partes debido a que el patronato que dirige la institución calificó de rígido al contrato colectivo de trabajo y llegó hasta la mesa una propuesta drástica: la liquidación de todo el personal para recontratarlo bajo otras condiciones.

En tanto que el Sindicato de Monte de Piedad, cuyo secretario general es Arturo Zayún, acusó al patronato de querer cambiar el sentido social del Monte de Piedad, además de incumplir con compromisos del contrato colectivo.

Cabe recordar que el patronato interpuso un conflicto de naturaleza económica, que no es otra cosa que declararse casi insolvente e incapaz de poder cumplir con las exigencias del Sindicato. En este proceso también están corriendo las audiencias.

Aparentemente, el final de este proceso todavía está lejos.

Adiós al corporativo

El nuevo dueño de Jafra en México, Betterware, que lleva Luis Campos, quiere concretar este año la venta de las oficinas corporativas de la firma de artículos de belleza.

El año pasado Betterware se echó a la bolsa a Jafra y con ello se buscaron todas las sinergias posibles entre ambas compañías de venta directa.

Betterware tiene ya una enorme y moderna sede corporativa en Jalisco, por lo que mantener el corporativo de Jafra, al sur de la Ciudad de México, no le hace sentido.

De hecho, tras el desembolso por la compra, Campos y su equipo quieren deshacerse de todos los activos que sean improductivos, con tal de contribuir a la rentabilidad y a la generación de flujo de caja.

De esta forma, han calculado que la venta de la sede de Jafra en la Ciudad de México genere ingresos de entre 500 a 700 millones de pesos al Grupo, mismos que serán utilizados para prepagar deuda.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-01-17/op241709>

Fecha de publicación: 17-01-2023